

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predicadores extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 6 DE ABRIL DE 1930

Número 3402

Corpus Christi

«Este es mi cuerpo, el cual se da por vosotros». «Este cáliz es la nueva alianza sellada con mi sangre que se derramará por vosotros».

Todas las frases que salieran de los divinos labios del Nazareno nos hacen meditar en lo profundo de sus enseñanzas, en la sabiduría de su doctrina, pero las arriba citadas sí que no tienen comparación. De un lado está la palabra cuya seguidilla del misterio de la transustanciación y del otro el mágico poder transmitido a las generaciones de apóstoles que debían a través de los siglos futuros repetirlo, como era su altísima voluntad, en memoria de El.

Después que el pensamiento profundiza el significado de esas frases, y la visión espiritual reconcentra el insondable milagro del misterio eucarístico, resultan insulsas las ideas y la pluma se declara incapaz para hacer la exposición del humano sentir ante la presencia del manjar divino.

«Pan de Dios es aquel que ha descendido del Cielo y que da la vida al mundo». El lo dijo y su palabra es la eterna Verdad. Así tanto el que viene al mundo amparado a la bandera del cristianismo como sus prosélitos, le adoran prisionero en el Sagrario; le contemplan reverentes expuesto en el sagrado vaso que en el altar fulgura; le rinden vasallaje como a absoluto Rey del Universo que es, a su paso triunfal por entre las multitudes apiñadas en las calles.

Nada hay que supere en grandeza e impresione más agradablemente que esa procesión de suyo solemne. La hemos logrado contemplar una vez más el pasado domingo saliendo del templo de Nuestra Señora de las Mercedes; la magnífica custodia colocada en las andas cubiertas de flores blancas como la Hostia Sacrosanta, llevadas en hombros de sacerdotes, cual conviene a la Majestad del acto; precedida por los caballeros cofrades del Santísimo Sacramento portando orgullosos la insignia que los acredita como tales; luego un coro de ángeles y un grupo de jardineras que simbolizan el candor, la inocencia en armoniosa tropa alejando a su paso los malos pensamientos que la humanidad adulta

arrastra consigo; seguida por la cofradía de mujeres y de una compacta masa de fieles que elevan sus preces durante el trayecto o dejan oír sus voces al entonar un canto de alabanza que se expande por el espacio infinito.

Todo es orden y compostura; silencio profundo al llegar a cada uno de los artísticos altares que en determinados sitios se erigen para detener la marcha y rendir culto especial a Jesús Sacramentado. Son esas obras arte e ingenio, pálido reflejo del tabernáculo de inmenso amor que el hombre, a pesar de su pequeñez, ha erigido en su corazón al Dios-Hombre que lo redimió, descendiendo para ello a la mísera condición humana. Esa gratitud se exterioriza por medio de la flor artificiosa, por la banderilla de colores caprichosos hábilmente sujeta por los pliegues simétricos del cortinaje, en fin por todo ese conjunto de detalles que se toman en cuenta cuando se trata de rendir homenaje al Divino Redentor.

Paso a paso, la multitud ha hecho un recorrido de nueve cuadras acompañando, siguiendo cual en otro tiempo sucediera en Tierra Santa, a Cristo. Una hora ha transcurrido, pero quién se preocupa de ello? la amable y divina presencia quita la noción del tiempo a la inteligencia que le comprende y al corazón que le ama. Es, que no es la imagen que el pintor bajo la impresión de un sueño sublime trazó sobre el lienzo, no es la escultura magnífica que cautiva el ánimo, es la realidad, sí, es el mismo Cristo, su propio cuerpo sacrificado en el madero allá en el Calvario, su misma sangre inagotable derramada en el camino de la redención del linaje humano, es el misterio que nos alimenta y nos conforta mientras el hombre tenga fe y esperanza.

Llega el fin de la jornada excelsa, el pueblo agrupado al pie de la hermosa balaustrada y frente al último altar se postra y repite las frases de alabanza e invocación que el ilustre Párroco inicia. Luego el Reverendo Sr. Vicario General toma en sus manos el vaso deslumbrante que contiene el amor infinito e imparte la bendición a los centenares de fieles allí reunidos, instante que siempre resulta imponente, indescriptible.

Decía yo, poco ha, a mi noble y amabilísimo confesor, la

De Cartago

En el choque de camiones de carga manejados, uno por el hijo de don Florentino Castro y el otro por su dueño Peregrín Palacios, quedó el de éste fuera de combate, y habiendo habido heridos de gravedad. Parece que don Florentino llevará la peor parte en este litigio pues según se asegura tendrá que pagar a los damnificados daños, costas y perjuicios.

El señor Palacios es persona pobre y además padre de familia.

Llegaron los dos

Cuadro triste y doloroso fué la llegada del tren de pasajeros de Limón que conducía los cadáveres de los infortunados Pazzini padre e hijo que perecieron trágicamente en uno de los ríos de la línea atlántica: Parece que la viuda a quien acompañamos en su justo duelo, ha recibido anónimos de Siquirres en que le dicen que su esposo e hijo fueron villanamente ultimados por mano criminal. —CORRESPONSAL

pena que experimento cada vez que concuro a este acto, al recordar que el Congreso Eucarístico que se verificó hace tantos años aquí en nuestra capital, para mí pasó desapercibido, y era que entonces desconocía yo la significación altísima de la Divina Eucaristía, no sabía que existiera un amor inmenso como una eternidad y entregado con tanto desinterés a los hombres; desconocía esa doctrina cuyas enseñanzas son naturales no pueden ser jamás superadas. He llegado a considerar en cierto modo a los herejes que no creen en Cristo Sacramentado porque las pupilas de su espíritu carecen de la luz que permite encontrarle, no le aman porque no le canocen, no le adoran porque no saben doblar la rodilla ante el Poder Supremo. El día feliz en que la mente y el corazón del hombre se asocian para seguir ese sendero luminoso que El Salvador dejó a su paso y llega a lavar las manchas que dejaron las culpas, en las fuentes sacramentales, su herejía o su indiferencia se convertirá en humo; se aspirará tan fuertemente a la Cruz Redentora que ni el espíritu de Satán logrará arrancarlo y arrastrarlo al abismo del mal.

El corazón humano tiene un espacio para el amor divino que se agranda a medida que avanza en el conocimiento de su Dios verdadero.

Damasco

Cultos religiosos en la Parroquia de la Merced

Domingo 6 a sábado 12 de abril de 1930

Domingo 6 (1er. Domingo de abril)

Misas: 5, 6, 7, 8 y 10, todas con plática.

REUNIONES: 2-3 Cofradía de la S. Trinidad.

4-4½ Tarcicios.

6½-7 Conferencia de San Vicente de Paul.

7 hs. Rosario, CATECISMO DE ADULTOS y Bendición con el SANTISIMO.

Lunes 7

5½ hs. Misa y Procesión. Madres Católicas.

REUNION de 2-3 p. m.

7 hs. Funeral completo por los finados de la Parroquia y otros por quienes se haya dado la limosna.

Martes 8

5½ hs. Misa fúnebre por la finada doña María Cristina de Herdocia.

7 hs. Misa fúnebre por la finada Zoila S. v. de Lobo.

Miércoles 9

5½ hs. Misa fúnebre por el finado don José Garnier.

Jueves 10

5½ hs. Misa al SANTISIMO (Renovación) pidiéndole que aleje la peste de Costa Rica.

7 hs. Misa de Rogación a Nuestra Señora de la Caridad del Cobre (Cuba), a San José, San Francisco Xavier, San Pedro Nolasco, Santa Teresita del Niño Jesús, pidiéndoles que por su intercesión con Dios, Costa Rica y en particular la Parroquia de la Merced, queden libres de toda peste.

7 p. m. HORA SANTA.

Viernes 11

5½ hs. Misa a Nuestra Señora de Lourdes por los devotos y enfermos de la Parroquia.

Sábado 12

5½ hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes, pidiéndole que con su valimiento ante Nuestro Señor Jesucristo, libre a Costa Rica de las pestes del Protestantismo, de la viruela y de las sectas y doctrinas enemigas de la Santa Religión Católica.

7 hs. Procesión y Misa del Sacratísimo Corazón de María.

REUNION de la Cofradía a las 2 p. m.

HIJAS DE MARIA: La Congregación celebrará su Reunión mensual hoy, en el SALON DE CATECISMO, a las 3 p. m. Que las niñas de dicha Congregación se hagan un deber sagrado de asistir a dicha reunión, para vida de la Congregación y provecho de ellas mismas.

El próximo domingo habrá Rifas en favor de los trabajos de la iglesia.

Comisión: Doña Juana Frago, doña Otilia de Matamoros, doña Susana de Anglada.

Señoritas Chepita Varela y niñas Chavez Segura.

Caballeros don Nicolás Cubillo y don Cristóbal Bonilla.

NOTAS DE TILARAN

El proyecto de algunos diputados para que sigan las mismas municipalidades por dos años más, y hacer las elecciones juntamente con las de Presidente de la República, ha causado malestar en la generalidad de los habitantes de este importante Cantón. No es posible bajo ningún aspecto que la Municipalidad de Tilarán continúe dos años más burlando las esperanzas del pueblo. Preside la actual Municipalidad el señor Juan Jiménez y parece mentira haya realizado obras completamente negativas y ridículas como la única

verificada de cerrar con alambre de púas la plaza pública, convirtiéndola en un sitio o potrero público. El pueblo desea lleguen hombres de miras altas y de elevado patriotismo a regir los intereses locales. Por esto creemos que el proyecto en referencia no debe pasar por ninguna razón, y los pequeños gastos que puedan ocasionar la impresión de peletas, si se trata de economizar.

Siga Ud. en la cuarta plana

Camisas blancas, suaves, cuello pagado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredía Tienda Benavides

La velocidad a que corren los autos y otros vehículos, son la causa de tantos accidentes mortales

La indignación me hace estremecer de coraje y la mano tiembla al escribir estas líneas ante el horror de la tragedia de esta mañana, cuando un empleado municipal causó la muerte a un pobre niño que atravesaba la calle en la esquina del edificio denominado «La Arena.»

Ayer no más el telégrafo nos comunicaba la terrible noticia de otra víctima causada en Limón en la persona de otro niño, también por un vehículo municipal u oficial.

La imprudencia salvaje, nacida del marcado desprecio que aquí se tiene por la vida ajena, es la causa de estas desgracias.

Es público y notorio cómo corren impunemente motocicletos, automóviles y camiones a velocidades temerarias, no solamente en las carreteras sino también dentro de los perímetros urbanos sin que la policía de orden y seguridad y otros empleados que con ello tienen que ver, hagan nada para reprimir de modo enérgico y hacer cesar tales desmanes. Existen artículos como los 36 y 47 de la Ley de Tráfico (que haré publicar para que el público los conozca) que son letra muerta para unos y para otros. El primero de esos artículos fija el máximo a que se debe correr dentro y

fuera de las poblaciones y el segundo, entre otras dice: que «el cruce de un vehículo en las boca calles deberá hacerse con una velocidad igual al paso natural de los peatones». Es irritante constatar que esta sabia legislación que tiende a proteger la vida de los transeúntes sea burlada impunemente y quedemos así expuestos a perecer a manos de aquellos que, al parecer, tienen patente para quitar la vida a sus semejantes.

Mientras allí en el hogar humilde se llora amargamente la desgracia de la desaparición del ser querido muerto trágicamente, víctima de la incuria e imprudencia humanas, hagamos oír nuestro clamor de justicia como ciudadanos conscientes y amigos del orden social y pidamos que se hagan respetar las leyes existentes en la materia, sin contemplaciones de ninguna especie, y se dicten las que todavía hagan falta para completar y garantizar la seguridad de que debemos gozar quienes nos preciamos de vivir en un país civilizado.

Miguel A. Madriz Q.

Con gusto reproducimos el anterior artículo tomado de «La Tribuna» del domingo 30 de marzo último.

Ante el peligro de las llamadas

Del Exterior

Conversión de un mahometano influyente de las Islas Seychelles

Port Victoria.—Hace pocos días ha sido bautizado Ally Askhar Hossen, de la familia musulmana más influyente de las islas Seychelles. Su hermano se había hecho católico en septiembre del año pasado. Estas dos conversiones son de gran importancia, porque rompen la fuerza musulmana de las islas Seychelles.

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápago. Mantillones nacionales.

Heredia. Tienda Benavides.

«máquinas de la muerte» que se vuelven una creciente amenaza contra las vidas de los pacíficos habitantes de este país, se hace ya necesario una acción conjunta de todos los ciudadanos para ayudar a las autoridades a reprimir con mano fuerte esos salvajes abusos de los conductores de vehículos.

A continuación reproducimos íntegros los artículos de la Ley de Tráfico que el público debe conocer y tener siempre presente, a fin de exigir su rigurosa aplicación, en resguardo de la seguridad pública:

Artículo 36.—La velocidad para la circulación de vehículos automóviles dentro del perímetro de las poblaciones, queda establecida a razón de quince kilómetros por hora. En las carreteras, la velocidad no podrá exceder de treinta.

Artículo 38.—Quedan prohibidos: el exceso de toques de bocina, los ruidos que molesten al vecindario o asusten a las cabalgaduras, y la marcha atrás sin causa justificada.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

Inserción solicitada

El artículo sobre don Adán Acosta

Algunos señores Diputados que leyeron mi humilde pero sincero artículo, haciendo un ligero y justo análisis sobre el licenciado don Adán Acosta, como Jefe del Control, me han felicitado, no por la pulidez o bien escrito, sino por estar basado en la absoluta verdad.

Consideran esos señores Diputados, que no hay sombras, menos sospechas, sobre el cumplido y honorable Jefe señor Acosta, y que es su deber contemplar en primer término los intereses nacionales, ya que la política pasó.

Elementos de alta posición política en el Gobierno, reconocen los méritos personales del Lic. Acosta, y el mismo señor Presidente de la República apoya a los empleados que cumplen con su deber y son honrados; y esa actitud noble y generosa en extremo, de un buen gobernante, lo enaltece más.

Belisario Gutiérrez Chaves

Heredia, 4 de abril de 1930.

Palabra Divina

Domingo de Pasión

(Evang. Juan, 8, 46—59). En aquel tiempo dijo Jesús a los Judíos: «Quién de vosotros me convencerá de pecado? Pues si os digo la verdad, ¿por qué no me creéis? Quien es el Dios escucha las palabras de Dios. Por eso vosotros no las escucháis, porque no sois de Dios. A esto respondieron los Judíos diciéndole: «¿No decimos bien nosotros que tú eres un samaritano, y que estás endemoniado?» Jesús les respondió: «Yo no soy poseído del demonio; sino que honro a mi Padre, y vosotros me habéis deshonrado a mí. Pero yo no busco mi gloria: otro hay que la promueve, y él me vindicará. En verdad, en verdad os digo, que quien observare mi doctrina, no morirá para siempre». Dijeron los Judíos: «Ahora acabamos de conocer que estás poseído de algún demonio. Abraham murió y murieron también los profetas, y tú dices: Quien observare mi doctrina no morirá eternamente. ¿Acaso eres tú mayor que nuestro padre Abraham, el cual murió, y que los profetas que asimismo murieron? Tú ¿por quién te tienes?» Respondió Jesús: «Si yo me glorifico a mí mismo, mi gloria, diréis, no vale nada; pero es mi Padre el que me glorifica, aquel que decís vosotros que es vuestro Dios. Vosotros empero no le habéis conocido: yo sí le conozco. Y si dijera que no le conozco, sería como vosotros un mentiroso. Pero le conozco y observo sus palabras. Abraham vuestro padre ardió en deseos de ver este día mío: viólo y se llenó de gozo». Los Judíos le dijeron: «Aun no tienes cincuenta años, y viste a Abraham?» Respondió Jesús: «En verdad, en verdad os digo, que antes que Abraham fuera criado, yo existo». Al oír esto cogieron piedras para tirárselas; más Jesús se escondió y salió del templo.

REFLEXION

En este Evangelio nos enseña Jesucristo: 1°. Un profundo aborrecimiento del pecado; no huye el Señor de las injurias ni de los dolores y tormentos de la Pasión; sólo manifiesta su aborrecimiento a la culpa, y por eso pregunta para protestar de su santidad e inocencia: «Quién de vosotros me arguirá de pecado? Como si dijese: a vosotros consta con toda certeza que yo aborrezco la iniquidad y que nunca la he cometido. 2°. Nos enseña a creer en El como Suma Verdad que es, y que descendió del Cielo, y se hizo hombre para que le viésemos y creyésemos sus enseñanzas. ¿Por qué no me creéis? pregunta el Señor; ¿por qué creéis mejor en la falsa doctrina del mundo? ¿Por ventura no es mejor creer a la Eterna Verdad, que es Cristo Señor Nuestro, que al mundo falaz y engañoso, cuyas doctrinas son de perdición? Conviene pues, si hemos de conseguir la salvación eterna, creer a Cristo, creer en Cristo, y que esta fe sea eficaz: que nos mueva a poner en práctica, sin excusas ni interpretaciones mundanas, la santa doctrina que vino a enseñarnos con su divina palabra y santísima vida.

Gran acontecimiento religioso!! El Gran Teatro Raventós

Se complace en avisar al público católico de esta capital que

En la Semana Santa

tendrá la satisfacción de exhibir la grandiosa película de asunto religioso de sublimidad incomparable titulada:

LA VICTIMA

ó

El Secreto de la Confesión

Obra editada por la «Asociación Católica» de los Estados Unidos con el noble objeto de poner ante los ojos de los espectadores un drama bellísimo que pone de manifiesto la grandiosidad del Sacramento de la Confesión.

Película aprobada por Su Santidad Pío XI y recomendada por los Altos Dignatarios de la Iglesia Católica Apóstólica y Romana.

Nuestro querido Sacerdote, Canónigo don Rosendo de J. Valenciano dice, refiriéndose a esta gran producción:

«Accediendo a la amable invitación del empresario Sr. Girton asistí a la exhibición privada de la película «EL SECRETO DE LA CONFESION.»

He de manifestar que, esa película, merece clasificarse entre las más brillantes de la cinematografía, tanto por la magnífica representación de los artistas y lo discreto de las diversas escenas, cuanto por lo sublime del tema: «El Secreto de la Confesión Sacramental», que, ha sido, es y será, jirón de gloria del sacerdocio católico y nimbo celestial de ese Sacramento de humillación secreta y de purificación del espíritu delante de Dios.

Pláceme recomendar esa película con toda sinceridad, a los amantes de la cinematografía, que encontrarán en ella, escenas profundamente emocionantes al par que instrucción gráfica de la grandeza del Sacramento.»

(f) Rosendo de J. Valenciano

No deje de ver en la Semana Santa en el Teatro Raventós esta extraordinaria película religiosa

SI, DELE PARASITOIDES ZUÑIGA.

UNA CUCHARADITA A LAS 5, 5 Y 7 DE LA TARDE Y EL RESTO POR LA MAÑANA EN LA MISMA FORMA.



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el «Parasitoides Zúñiga» sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»

— TELEFONO 2057 —

y en todas las Farmacias

SALMON ROJO.—Ostiones fresos. — Encurtidos Morton. — Sardinillas en escabeche. — Atún en limón. — Calamares rellenos. — Merluza en tomate. — HA RECIBIDO: EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Los mejores Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José.—250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

Vendo ó cambio por otra una finquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apaicán de Coronado—DOMINGO Fco. ROJAS.

Carta encíclica

de nuestro Santísimo Señor PIO por la Divina Providencia PAPA XI a los Patriarcas, Primados, Arzobispos, Obispos y demás ordinarios en paz y comunión con la Sede Apostólica y a todos los fieles del orbe católico.

De la Cristiana Educación de la Juventud

Tal meta y término de la educación cristiana parece a los profanos como una abstracción, o más bien como cosa irrealizable sin arrancar o menoscabar las facultades naturales y sin renunciar a las obras de la vida terrena, por tanto ajena a la vida social y a la prosperidad temporal contraria a todo progreso en las letras, en las ciencias, en las artes y en toda otra obra de civilización. A semejante objeción, movida por la ignorancia y el prejuicio de los paganos, aun eruditos, de otro tiempo—repetida desgraciadamente con más frecuencia e insistencia de los tiempos modernos—había ya respondido Tertuliano: «No vivimos fuera de este mundo. Bien nos acordamos de que debemos agradecimiento a Dios Señor y Creador, no rechazamos fruto alguno de sus obras; solamente nos refrenamos, para no usar de ellas desmesurada o viciosamente. Así que no habitamos en este mundo sin foro, sin mercado, sin baños, casa, tiendas, cuadras, sin vuestras ferias y demás tráfico. También nosotros navegamos y militamos con vosotros, cultivamos los campos y negociamos, y por esto trocamos nuestros trabajos y ponemos a vuestra disposición nuestras obras. Cómo podamos pareceros inútiles para vuestros negocios, con

los cuales y de los cuales vivimos, francamente no lo veo» 1. Por lo tanto, el verdadero cristiano, lejos de renunciar a las obras, de la vida terrena o amenguar sus facultades naturales, más bien las desarrolla y perfecciona coordinándolas con la vida sobrenatural, hasta el punto de ennoblecer la misma vida natural y de procurarla un auxilio más eficaz, no sólo de orden espiritual y eterno, sino también material y temporal.

Lo dicho se ve claro en toda la historia del Cristianismo y de sus instituciones, que se identifica con la historia de la verdadera civilización y del genuino progreso hasta nuestros días; y particularmente en los Santos, de que es fecundísima la Iglesia y solamente ella, los cuales han alcanzado, en grado perfectísimo, la meta de la educación cristiana, y han ennoblecido y aprovechado a la sociedad civil en todo género de bienes. Efectivamente, los Santos han sido, son y serán siempre los más grandes bienhechores de la sociedad humana, como también los más perfectos modelos en toda clase y profesión, en todo estado y condición de vida, desde el campesino sencillo y rústico hasta el hombre de ciencias y letras, desde el humilde artesano hasta el que capitanea ejércitos, desde el oscuro padre de familia hasta el monarca que gobierna pueblos y naciones, desde las sencillas niñas y mujeres del hogar doméstico hasta las reinas y emperatrices. Y ¿qué decir de la inmensa labor, aun en pro del bienestar temporal, de los misioneros evangélicos, que junto con la luz de la Fe han llevado y llevan a los pueblos bárbaros los bienes de la civilización; de los fundadores de múltiples obras de caridad y asistencia social, y de la interminable falange de santos educadores y santas educadoras, que han perpetuado y multiplicado su propia obra en sus fecundas instituciones de educación cristiana para bien de las familias y con inestimable beneficio de las naciones?

1 Apol., 42 Non sumus exules vitae. Meminimus gratiam nos debere Deo Domino Creatori; nullum fructum operum eius repudiamus; plane temperamus, ne ultra modum aut perperam utamur. Itaque non sine foro, non sine macello, non sine balneis, tabernis, officinis, stabulis, mundinis vestris, caeterisque commercis cohabitamus in hoc saeculo. Navigamus et nos vobiscum et militamus, et rusticamur, et mercamur, proinde miscemus artes, operas nostras publicamus usui vestro. Quomodo infructuosi videamur negotiis vestris, cum quibus et de quibus vivimus, non scio.

b) que es también el más noble y más provechoso ciudadano.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castmires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLESA Y MOLINA

IGLESIA DE SAN PEDRO

HORARIO DE CADA LUNES

Desde el 3 de marzo al lunes santo 14 de abril

A 5.30 a. m. Oración y reparto de la sagrada Comunión.

A 6.30 a. m. Celebración de la santa misa.

A 9 a. m. Ejercicio del Via-Crucis.

A 1 p. m. Rezo de la Pasión. Visita al Santísimo Sacramento.

A 3 p. m. Hora en la cual murió Nuestro Divino Redentor. Ejercicio solemne de los siete lúmenes Plática.

A 6.30 p. m. Rosario, Plática y bendición.

El lunes santo después del ejercicio de las tres se dará a besar la reliquia de la Santa Cruz.

El Excmo. Sr. Arzobispo de Costa Rica concedió indulgencia especial por orar ante la imagen sacratísima de Jesús Crucificado de la Misericordia.

Víctor Manuel Arrieta Q.

Párroco de San Pedro

Montes de Oca, marzo de 1930.

CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA v. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril

10 000 barriles de 180 kg. y - 10.000 -acos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayaa y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de nuestras obras.

Tomo en arriendo

Fco. ROJAS.

o compro potrero de 150 manza, nas cerca de San José. DOMINGO

AVISO IMPORTANTE

A los accionistas de la EMPRESA COSTARRICENSE DE ELECTRICIDAD se hace saber, que ya se están pagando los dividendos de sus acciones correspondientes al primer trimestre del presente año (Cupón No. 3)

Los accionistas deben canjear su título PROVISIONAL por el DEFINITIVO, lo más pronto posible a fin de poder cobrar sus dividendos.

MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Magnífica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

A los Cofrades del Apostolado

del Espíritu Santo se les hace saber que el Lunes 7 de Abril a las 6.30 se celebrará la Misa acostumbrada, en la Parroquia de La Dolorosa. Ojalá no falte ninguno y lleven su insignia y Manual, sobre todo para facilitar el rezo de las oraciones prescritas.

Nota administrativa

A nuestro ex-Agente en Heredia, señor don Miguel Madrigal, rogamos no echar en olvido su compromiso con esta Administración.

Anunciar es vender

Santorial

Domingo 6.—Santos Celestino, papa; Sixto papa y mártir; y Guillermo abad.

SAN CELESTINO, PAPA Y CONFESOR

San Celestino, natural de Roma, hijo de Prisco, fué uno de los jóvenes más cabales de su siglo. Consagrado obispo de Ciro, en la Siria, y electo cardenal, a la muerte de Bonifacio I, en 25 de octubre de 423, fué elevado a la Silla Pontificia. Condenó al heresiarca Nestorio; convocó un concilio general en Efeso en el año siguiente de 431, al que asistieron más de doscientos obispos con los legados apostólicos, presidiendo el glorioso docto y patriarca San Cirilo; en él fué condenado Nestorio y desterrado a la ciudad de Tebas, donde falleció comido la lengua de gusanos en castigo de sus blasfemias contra la Virgen Santísima. No contento con la solicitud pastoral con que atendía a las necesidades de la Iglesia, enriqueció los templos de Roma, y erigió la iglesia Julia, en la Religión Séptima, cerca de la plaza de Trajano. Después de haber gobernado la Iglesia ocho años y cinco meses, falleció el año de 432.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

CANTINA
LA NUEVA ITALIA
300 vs. al N. de La Proveedora
PASO DE LA VACA
Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite
Se atienden órdenes a domicilio
TELEFONO No. 2303
Propietario:
Querubino Severino

Jorge O. Rojas B.

Agencia y Comisiones

Tengo para vender una casa, dos automóviles y un camión, es de carga, buen estado y a precios de ocasión. Puede verse en Guadalupe, Taller de Otoniel Pacheco. Para más informes en mi casa de habitación.

Guadalupe de Goicoechea

Suscribase a este diario

DE CARTAGO

HONOR AL MERITO

La exposición ganadera del Campo de Ayala ha sido un éxito que ha traspasado los límites de nuestras fronteras. A don Juan de Dios Ayala, uno de los últimos gobernadores de la época colonial, se le han reconocido hoy sus méritos designando el terreno que fue de su propiedad AYALA, como el apellido de ese digno gobernante. Suponemos que los maestros en unión de sus niños vendrán todos a admirar la exhibición.

RECTIFICACION

Mejor informados tenemos conocimiento que las procesiones se verificarán este año lo mismo que los anteriores, sin variación en el orden. Nuestro activo cura Vicario Presbo. Antonio María Rojas, permanecerá al frente de los ejercicios durante los días grandes, dando con eso realce a estos actos de gran significación en todo el orbe cristiano.

CORRESPONSAL

Madres Católicas de Sión

Se avisa a las socias que no habrá reunión el 2º. martes de abril, por cuanto los ejercicios espirituales que dictará el Señor Arzobispo comenzarán el lunes 21 de abril a las 7½ de la mañana en vez de las 8½ como se acostumbraba anteriormente.

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatisimo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien este hecho, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Notas de Tilarán

Viene de la primera pág.

mías, podría hacerse por cuenta de las mismas Municipalidades.

Los caminos también en el invierno próximo los tendremos malos, a pesar de que las Juntas Itinerarias aumentaron los detalles en un 50% más que el año anterior. En algunas partes remueven la tierra y nada más y en otras no hacen absolutamente nada. Sería mejor que cada vecino compusiera su parte respectiva y no así que se paga y no se compone nada.

Aquí los desórdenes y la vagancia cada día van en aumento por falta de energía en las autoridades. Públicamente, no solo en los días festivos sino que también en los días de trabajo y en pleno día y en plena calle se juega a gallos haciéndose grandes apuestas. Damos traslado al Ministerio de Policía.

Otra irregularidad que tiene a los buenos vecinos alarmados, es la presencia de cuatro mujeres de mala vida, las que sin ningún respeto y consideración a la sociedad hacen toda clase de desórdenes, bailes diarios con la asistencia de menores de edad, y otras cosas que horroriza verlas. El señor Ministro de Salubridad Pública debería dar órdenes ter-

minantes y hacer que sean trasladadas en otro lugar donde puedan ser examinadas por los médicos y evitar el contagio de enfermedades venéreas que desgraciadamente se presentan en grado alarmante, habiendo estado hasta hace poco libres de esta plaga.

El pueblo está de plácemes, por otra parte, por haberse retirado del lugar un curandero que además de ser un beodo consuetudinario y ser un vicioso y degenerado, tenía el grave defecto de ser morfinómano y tener el atrevimiento de poner inyecciones de salvarsán. Pretendía él que se le nombrara Inspector Sanitario de los Cantones de Cañas, Las Juntas y Tilarán, pero afortunadamente no se ha llevado a efecto tal absurdo y esperamos quedar libres de semejante calamidad. El Ministerio de Salubridad Pública debería mandarnos un médico y que se acabara la plaga de los curanderos que arruinan y matan a los pueblos.

Corresponsal X

Gallinas

Vendo 5 hermosas gallinas Red Rodesilandias, aquí en Atenas.

Alejo Dobles

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gaslos contestación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc.
66 Beaver Street, New York, N. Y.

No hay que olvidarlo:

La UNICA medicina que cura el ASMA es el

CUAJANI JORDAN

cuyo

—o Depósito y Representación o—

los tiene la

BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

Noticias del Exterior

Un misionero español nombrado Primer Vicario Apostólico de Anking

Roma — Ha sido nombrado primer Vicario Apostólico de Anking (China) el Jesuita español Padre Federico Melendro.

N. de la R. — El Vicariato de Anking es uno de los tres Vicariatos apostólicos en que está dividida la provincia civil de Anhwei. Hasta 1921 cuidaron los Padres Jesuitas franceses de toda la provincia, pero en aquella fecha fueron llamados los Jesuitas españoles de León y Castilla para sustituir a los franceses. Muy pronto se erigió el Vicariato de Wuhú, que dirigían los Jesuitas de Castilla, y ahora se erige también el de Anking, que dirigen los de León. El Padre Melendro fué a China en una de las primeras expediciones, y desde el principio se distinguió por su celo y extraordinaria actividad. Primeramente estuvo encargado de la misión de Sikiako, a la que hizo progresar de una manera asombrosa; pasó después a Taihu, al frente de todo el distrito, y últimamente residía en Cahohsien como encargado de la pro-

Explosión de una bomba en una iglesia católica

París.—Telegráfico de Hanol dando cuenta de haber estallado una bomba en la iglesia católica de Bong Blug, en la provincia de Thai Bing (Tonkin). A consecuencia de la explosión hubo un muerto y dos heridos.

En la misma provincia han sido detenidos diez rebeldes, que intentaron realizar un golpe de mano contra Huyen Phu Pue.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

pagación de la fe en varias ciudades de la sección del mismo nombre.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplanchada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA